

por el amor y por la libre cooperación.

Si nosotros reconocemos que los escrupulos, el amor al prójimo y la tendencia a hacer el bien, son sentimientos comunes y que la simpatía que siente un hombre hacia los otros...

El ideal anarquista trata de organizar una sociedad basada en la libertad y en el desarrollo de las expansiones humanas...

Por eso el ideal anarquista se revela como tendencia dinámica y por propia naturaleza se substrahe del peligro de toda condición estática...

P. M.

¿Tratan de arredrarnos?

Hoy que por doquier los hombres de corazón y conciencia se agitan en protesta solidaria, reclamando la libertad de los hombres abnegados...

Ya la prensa ha dicho como ocurrió y la arbitrariedad con no otros cometida; en el ánimo de todos está el corriente que esto es en un pueblo minero...

Pero la Audiencia de Huelva, debido quizás a órdenes recibidas del virrey de esta comarca, Mr. Brogui, director de la compañía de Riotinto...

de su petición y los emplazamos en nuestra difícil situación a que la confirmen, de lo que estamos convencidos no son capaces...

¿En qué va a apoyarse el fiscal delante del público para pedir 40 años de presidio?

¿Qué medios va a emplear para vencer a los numerosos compañeros que concurrirán a la vista, de que representan la ley y la justicia?

¿En los intentos malvados descubiertos? ¿En los restos de explosivos? ¿En los destrozos causados?...

Ya preveemos en qué se basará; en las ideas de los procesados; en los rumores propalados por la prensa prostituida; en los libros y documentos hallados en poder de los detenidos...

Nada de esto. Retira la acusación porque lo contrario sería antihumano, antinatural y, por tanto, peligroso; luego hemos triunfado...

Salud y Revolución os desean Tomás Carballo—Francisco Torres—Francisco Pascual.

Cárcel de Huelva, febrero de 1914.

Movimiento anarquista

Grupo anarquista.—Con objeto de difundir las ideas altruistas de paz, amor y justicia entre los trabajadores, hasta ver hecha una sola clase y una sola familia...

Comprendiéndolo así, nuestro deber es enseñar a los productores, capacitándolos para la obtención de la mayor suma de libertad y felicidad...

De esa manera es como mataron al sindicato obrero que teníamos, extraviando y alejando de ésta a todos los que sostenían el movimiento...

Nuestra dirección: R. O. del Uruguay, (Colonia) Cerro del Carmelo.—Antonio Barrera.

Cambios de dirección.

Cuantos sostienen correspondencia y envían periódicos al grupo «Acción Libertaria», de Málaga...

—Toda la correspondencia que se enviaba al grupo «Idea y acción», de Barcelona, se enviará en lo sucesivo a José Roig Torné...

MAREMAGNUM

Nos han escrito los compañeros Jean Winkler de Lausana, y Francisco Erla, de París, haciendo algunas observaciones acerca del artículo Bakounine y el Sindicalismo...

Respetando las opiniones de todos y apartándonos de polémicas entre compañeros, declaramos que en aquel escrito sólo vimos la conveniencia de aportar al sindicalismo la prestigiosa opinión de Bakounine.

Los que hacen encargos al compañero A. L., de Barcelona, no pueden ser atendidos, porque la correspondencia y los encargos cuestan un tiempo y una actividad que, en su estado actual, ha de economizar.

Mitín pro diario sindicalista.—Organizado por la Federación Obrera de Igualada, tendrá efecto el jueves 5 del corriente...

Podemos servir ejemplares de «El Abogado del Obrero» al precio de 1'50 pesetas ejemplar y «Entre Campesinos» a 10 céntimos.

Como el tener que cumplir los encargos de folletos que se nos hacen nos y no los tenemos ocasiona bastantes molestias, a medida que vayamos expendiendo unos iremos publicando otros para poder servir con la regularidad que ahora deseáramos hacerlo.

Todos los periódicos que se enviaban a Constante y Miranda Siempre deberán hacerlo a la siguiente dirección: Rua Lavradio, 127, Loja, Río Janeiro (Brasil).

Los compañeros A. Miranda y Constante, del G. A. V. C. A., del Brasil, desearían que J. Prieto y L. G. Muñoz, de Asuaga, les comunicaran el establecimiento y contestar en carta, pudiendo recibirla, si acaso, Posta Restante, Recife, E. P. Brasil.

Los compañeros del grupo Comunista y Vegetariano del Brasil, C. Miranda, pueden hacernos los encargos que les plazca, enviando sus direcciones con toda claridad.

El grupo «H. A. A.» de Palamós y el Centro Obrero Republicano Radical, de Piedrahita, contactarán a las cartas que han recibido de Luis García Muñoz, de Asuaga.

Al compañero Elías García debe enviarse la correspondencia a la Plaza de San Pedro, Pasaje de Vellotela, 2, 1.

El grupo «Labor Anarquista» de Valencia, desea saber el paradero del compañero Francisco De Haro.

Varios compañeros del penal de Tarragona nos han enviado 1'75 pesetas recaudadas en la siguiente forma...

te forma, con destino a los revolucionarios mejicanos:

Méjico: Libre 0'10; Un indio zapatista, 0'25; Una víctima de la burguesía, 0'25; Uno que sufre, 0'30; Ni Dios ni amo, 0'30; Todo mi capital, 0'60; Un nueve Atila, 0'60.

Avisos a periódicos

La Voz del Campesino, mandará en lo sucesivo 25 ejemplares a Alfonso Gómez, de Campillo.

Tenemos para la venta los siguientes folletos, que pueden adquirirse en esta administración y cuyo precio se detalla a continuación:

- La Anarquía triunfante, por Anselmo Lorenzo, 0'10
Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis, Doctor Queraltó, 0'25
La anarquía ante los tribunales, por Pedro Gori, 0'20
Cómo nos diestramos, Vicente March, 0'50
El derecho a la evolución, por Anselmo Lorenzo, 0'10
La política y los obreros, por T. Herreiros, 0'10
En tiempo de elecciones, 0'05
Entre Campesino, por E. Malatesta, 0'10
El Abogado del Obrero, 1'50

A los correspondientes y paqueteros, se hace el 30 por 100 de descuento, excepto en el del doctor Queraltó, que es el 50.

El extranjero se cargará el franqueo. Los envíos de cantidades se harán a nombre del administrador de TIERRA Y LIBERTAD...

NOTA.—No servimos ninguna suscripción que no venga acompañada del importe.

Correspondencia

Pla de Cabra.—Recibidas 10 pesetas; por libros, 4'90; pesos, 0'50 y por paquetes, 4'60.

Roda, R. G. Id. 13; por paquetes de J. V. 8 y tuyas 5.

Gijón.—J. E. Servimos suscripción, Adesudabas un trimestre.

Tampa.—P. M. Id. 26'50 por paquetes, Pagado el 199.

Madrid.—A. L. Id. 70'35; por almanques 30 y por paquetes, 40'35; más 25'85, que distribuímos en esta forma: Escuela Moderna, 20; El Porvenir del Obrero, 2'35; El Despertar del Obrero, de Cartagena, 1; En Titella, 1; para Miguel D. Lons, de El Ferrol, de uno, 0'50 y para presos, 1.

Utiel.—G. «Hacia la emancipación». Id. 6; para «Tierra», 1; para Fuerza Consciente, 1 y por paquetes 4. Agregamos a paquetes la peseta de las hojas, que ya no se editan.

Mieres.—J. Q. Id. 8'25; para presos, 0'50; donativos, 0'50 y por paquetes 7'25. Pagado hasta el 240.

Toulouse.—A. G. Id. 5 por paquetes, Cullera.—J. P. Id. 25; para Solidaridad Obrera, 2.

Mar del Plata.—Grupo «Tierra y Libertad», Id. 40; para Acción Libertaria, 18; por libros, 11'50 y por paquetes 9'50.

Valdeanusa.—Queda rectificado el error. Cambio los Baños.—P. G. Id. 10 por paquetes, Cabañal.—H. M. Id. 5'50; por «Vida Anarquista», 1'50 y por paquetes, 4.

San Sebastián.—G. «Rebelión en acción», Id. 11 por paquetes, L'Estaque.—G. «Los Desconocidos», Id. 10; para Acción Libertaria, 5 y Sánchez Bosa, 5.

Madrid.—M. G. Id. 1'05 por suscripción. San Sebastián.—C. D. I. 22'75; para Solidaridad Obrera, 7; pesos, 3; donativos, 0'25; En Titella, 3 y por paquetes, 9'50.

Alicante.—R. B. Id. 15'25; donativo, 0'25 y por paquetes, 15.

Marbella.—F. V. Id. por conducto de Solidaridad Obrera, 8'50; por suscripción de Miguel Colomer, de S. Chermos, 2'50 y por paquetes, 6.

Bornos.—Sociedad de Agricultores. Id. por id. 1 por suscripción, Habana.—Grupo «Regeneración Humana», Id. por id. 10 por paquetes.

Palatrugell.—P. L. Id. por id. 0'50. Eguera.—O. S. Id. 7; por folletos 2 por paquetes 5.

Valladolid.—Grupo Pro prensa, Id. 30, San Felín de Codina.—J. C. Id. 20; para Sánchez Rosa, 13'75 y por paquetes, 6'25.

Malocinado.—A. C. P. Id. 20'40, por donativo, 0'20; pesos, 0'20 y por paquetes 20.

Azuaga.—F. P. Id. 10; para El Látigo, de

Antonio Pérez, 1; por almanques, 3 y por paquetes 6.

Montilla.—A. R. Id. 7; para presos, 1; La Voz del Obrero, 1 y paquetes, 5. Pagado hasta el 205.

Catarroja.—A. P. Id. 10 por paquetes, Adesudabas 5 pesetas hasta el número 203.

Morón.—J. L. Id. 6; para Acción Libertaria, 1'75 y por paquetes, 4'25. A Buen punto le enviaste el dinero. No esperes que Banafulla te conteste. Te enviamos cinco almanques, pues no adudas nada.

Málaga.—G. «Acción Libertaria», Id. 16'35; para El Porvenir del Obrero, 4'20; para Acción Libertaria, 2; pesos, 3'15 y por paquetes, 7.

La Carolina.—J. L. Id. 6; de M. P., 3 y de M. V., de Navas, 3 por paquetes.

Gallarta.—A. R. Id. 6'85 que con 11 entregas a El Látigo, son 17'85; para presos, 6'85 y por paquetes 11.

Montemayor.—A. N. Id. 3, por conducto de La Voz del Campesino, por paquetes.

Sevilla.—F. G. Id. 18; para Bulf, 7'25; pesos, 0'20 y liquidación hasta el número 200, 10'50.

Barcelona.—M. G. Id. 3; donativo, 1; Solidaridad Obrera, 1 y suscripción.

Valencia.—E. Z. Pasamos a paquetes las 11'25, Fortuna.—J. R. Recibimos 1 por suscripción.

Por conducto de «Tierra» de la Habana: Siboney.—J. R. Recibidas, 0'80.

Balboa.—Grupo «Los Sentidos», Id. 17'50 por paquetes.

Toro-Point.—Grupo «Solidaridad». Id. 11 por id.

Ciego de Avila.—G. «Rebelión Consciente», Id. 5 por id.

Caimanera.—J. M. Id. 5 por id. Zaza del Medio.—J. V. Id. 6.

Marathon.—J. D. T. Id. 6. Marathon.—M. J. Id. 6 por paquetes.

Jagdyeul.—J. de la C. Id. 1'25 por suscripción.

Banes.—G. «Rompe Cadenas», Id. 8'25 por paquetes.

Boston.—G. «Alerta», Id. 11; para El Porvenir del Obrero, 5'50 y por paquetes, 5'50.

Seiba.—N. A. Id. 2 por suscripción. Balboa.—G. «Los Sentidos». Id. 16'50 por paquetes.

Tejar «Simpatía».—Id. 2; de J. L. 1 y de M. S. 1.

Central «Washington».—F. P. Id. 2'50 por suscripción.

Gatún.—D. M. Id. 14'85 por paquetes. Toro Point.—G. «Solidaridad». Id. 13'75 por paquetes.

Jovellanos.—J. C. Id. 1 por suscripción. Banes.—G. «Rompe Cadenas», Id. 6'85 por paquetes.

Boston.—G. «Alerta», Id. 33; para El Porvenir del Obrero, 11 y por paquetes, 22.

Philadelphia.—G. «Fructidor», Id. 11 por paquetes.

Matanzas.—A. V. Id. 2 por id. Santiago de Cuba.—J. M. Id. 5'50 por id.

Toro Point.—G. «Solidaridad», Id. 22; para el déficit, 5'50; pesos, 5'50 y paquetes, 11.

New Orleans.—J. F. Id. 11; para El Látigo, 5'50 y para nosotros, 5'50.

Tigüeles.—J. S. Id. 8'25 por paquetes. Banes.—G. «Rompe Cadenas», Id. 56'85; por almanques, 50 y paquetes 6'85.

Habana.—«Tierra» Id. 27 por paquetes.

Balance del número 202

Ingresos: Por paquetes 371'40, Venta 31'25, Donativos 54'20. Total 456'85.

Gastos: Déficit del número anterior 340'05, Impresión del número 202 280'00, Por franqueo 51'30, Por hacer el correo 15'00, Gastos menudos 2'10. Total 688'45.

RESUMEN: Suman los gastos 688'45, Suman los ingresos 456'85. Déficit para el número 203 231'60.

Imp. GERMINAL, Ronda S. Pablo, 36, Barcelona

El Proletariado Militante

MEMORIAS DE UNA INTERNACIONAL: CONTINUACIÓN DE LA ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES EN ESPAÑA, POR ANSELMO LORENZO

centes a su fin siempre en perjuicio de los demás. El estado social era la guerra, pero la guerra más cruel, sin tregua ni compasión...

Era necesario que todos los que sufren vieran la imposibilidad absoluta de substraerse individualmente al mal para que pensaran en hacerlo en común. Era necesario que la lucha social del individualismo hubiese privado a un número considerable de individuos de toda arma y de toda esperanza...

Cuando los obreros de un mismo taller vieron que dependían de la voluntad de un maestro, que un obrero podía ser despedido en la seguridad que se encontraría otro en seguida que le reemplazase, comenzaron a comprender los obreros que tenían un enemigo común, el patrono...

quinas y el vapor permiten el empleo de trabajadores de otras profesiones, y que cuando un oficio se detiene, se detienen también todos aquellos que concurren a la elaboración del mismo producto...

La pequeña propiedad era el paraíso prometido de los obreros, todos sus esfuerzos se dirigían a alcanzarla, y mientras esto fue posible gozaron de cierto bienestar, pero a costa también de un empujamiento moral que no les permitía ver más allá de su familia y del campamento de su aldea...

La gran propiedad quita toda esperanza al obrero de ser rico. Por la división del trabajo rebaja sus condiciones intelectuales, puesto que sólo se ejercitan de una manera ínfima, lo cual facilita el cambio de profesiones...

Hay que ve la imposibilidad de alcanzarla y sin embargo no renuncia a alcanzar su bienestar, escoge el único medio que le queda, el de la solidaridad, y proclama la propiedad colectiva de la tierra y de los instrumentos de trabajo.

Si la gran propiedad ha despojado al obrero de su carácter de hombre libre, le ha transformado en salariado esclavo, le obliga a trabajar más y en peores condiciones...

Bajo el régimen de la pequeña propiedad la familia estaba bien constituida. La propiedad era el lazo que unía a todos los individuos entre sí. Había una herencia, tanto material como intelectual...

En el régimen de la gran propiedad, el obrero no sólo no tiene bienes materiales que transmitir a sus hijos sino que ni tampoco intelectuales, porque, como hemos visto antes, por la división del trabajo y el empleo de la máquina el obrero no tiene ya oficio, y su hijo forma su educación y sus ideas fuera de la casa paterna.

La mujer tenía una gran importancia en el régimen de la pequeña propiedad y de la pequeña industria, que provenía de las grandes funciones domésticas que le estaban encomendadas. En efecto, ella hilaba la lana, tejía, cosía y hacía los vestidos...

Hay que la propiedad ha sufrido la transformación que dejamos señalada, la industria doméstica, que constituía la importancia de la mujer, ha sido destruida por la gran industria social; ya el pan, las telas y hasta los vestidos hechos se encuentran en las tiendas en condiciones mucho más económicas...

Por otra parte, a medida que el trabajo doméstico disminuía, el trabajo social encontraba medio de emplear la actividad de la mujer. La división del trabajo y el empleo del vapor como fuerza motriz ha permitido al industrial reemplazar al hombre por la mujer y a ésta por el niño...

La destrucción de la familia es una consecuencia fatal, inevitable de la gran propiedad individualista y burguesa. La introducción de la mujer y del niño en el trabajo social es de una importancia capital para la burguesía industrial...

La clase reinante no ha podido llevar la menor influencia a la formación de estas cosas, y por otra parte, privados de todo conocimiento no han podido juzgarlas. El uso de la razón ha sido prohibido al obrero; para él no hay más que la fe y la obediencia. La clase reinante no ha contado por completo en la ignorancia de la clase sometida, y para lo que pudiera suceder ha creado una fuerza material representada por la jerarquía política, la jerarquía militar, la jerarquía religiosa, el ejército, la

su mujer y de sus hijos. Este hecho se explica perfectamente por la ley de la concurrencia. Empleando la mujer y el niño que tienen menos fuerza de resistencia; el capitalista encuentra obreros cuyo jornal puede fijar a su gusto.

Arrebatando a la mujer y al niño al hogar doméstico y transplantándolos al taller, el capitalista ha despojado al proletario del sentimiento de la familia; el amor que antes la tenía se dirige ahora a toda su clase, a la humanidad; quitándole toda propiedad y toda esperanza de posesión y condenándole al salario, el gran propietario ha transformado al hombre, a la mujer y a los niños en seres que viven al día, sin previsión y por consecuencia pronto a lanzarse en cualquier empresa revolucionaria por temeraria que sea.

Si desorganizando la familia obrera el capitalista ha encontrado un gran interés, en cambio ha enroscado las falanges revolucionarias con nuevos y poderosos aliados, ha creado la canalalla.

Como la propiedad está vinculada en un número relativamente pequeño de individuos, queda por este hecho constituida una clase privilegiada, la cual, para conservar sus privilegios ha debido convertirse en clase reinante y emplear todos los medios concientes a este fin; los principales son: la fuerza intelectual y la fuerza material.

La fuerza intelectual de que la burguesía dispone, supone la necesidad de la debilidad intelectual de la clase obrera. Para que esta fuerza y esta debilidad existan ha convertido la enseñanza en un privilegio social con lo cual resulta necesariamente la ignorancia de los trabajadores. En efecto, sólo pueden ir a la Universidad aquellos cuyas condiciones sociales les permiten pagar las matrículas, comprar los libros y sobre todo extinguir el deber de trabajar; claro está que los obreros que no pueden reunir estas condiciones no pueden penetrar en el santuario de la ciencia. Así la ignorancia de la clase trabajadora es un elemento constitutivo del actual orden social...